

Offener Brief: Warum wir den Dialog nicht scheuen

Unsere Haltung zum Bürgerdialog zur Kommunalwahl



An die Bürgerinnen und Bürger von Idstein, an die politischen Parteien und zivilgesellschaftlichen Akteure,

Idstein steht für Vielfalt, Respekt und demokratische Auseinandersetzung. Als Netzwerk „**Idstein bleibt bunt**“ haben wir alle zur Wahl antretenden Parteien zu unserem Bürgerdialog eingeladen – auch die AfD. Diese Entscheidung wirft Fragen auf, daher möchten wir unsere Gründe erläutern:

1. Positionen begegnet man durch Dialog, nicht durch Ausladung

Eine wehrhafte Demokratie stellt sich populistischen oder ausgrenzenden Positionen. Wer ausgeschlossen wird, kann sich als Opfer inszenieren und seine Thesen ungestört verbreiten. In unserem Bürgerdialog müssen sich **alle** Parteien den kritischen Fragen der Bürgerinnen und Bürger sowie dem sachlichen Widerspruch stellen.

2. Unser Bürgerdialog ist ein Prüfstand und keine Bühne

Die Teilnahme an unserem Bürgerdialog bedeutet keine inhaltliche Nähe oder unkritische Akzeptanz, im Gegenteil: Sie ist die Aufforderung, klare Aussagen zu treffen. Wir wollen die erheblichen Unterschiede zwischen den Parteien durch den direkten Austausch sichtbar machen. Wir vertrauen auf die Urteilskraft der Idsteiner Bürgerinnen und Bürger!

3. Politische Teilhabe braucht den offenen Austausch

Als überparteiliches Netzwerk wollen wir politische Orientierung ermöglichen. Unser Bürgerdialog soll das gesamte Wahlspektrum abbilden, gerade um Konfliktlinien und demokratische Herausforderungen deutlich zu machen. Probleme verschwinden nicht durch Ignorieren, sondern durch klare Argumente im offenen Gespräch.

Unser Versprechen:

Wir sorgen für einen respektvollen, klaren Rahmen. Diskriminierende Aussagen oder Verstöße gegen demokratische Werte werden konsequent unterbunden.

Wir laden alle Idsteinerinnen und Idsteiner ein: Nehmen Sie teil, hören Sie zu und stellen Sie Ihre Fragen. Lassen Sie uns gemeinsam zeigen, dass Idstein bunt ist und bleibt – nicht weil wir Konflikte meiden, sondern weil wir sie mit den Mitteln der Demokratie austragen.

Idstein bleibt bunt – weil wir Konflikte demokratisch und im Dialog austragen.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr Team von „**Idstein bleibt bunt**“

**Michael Klas, Dr. Joachim Ackva, Rolf Byron, Dr. Wolfgang Cremer,
Jörg Weber, Christoph Burgdorf, Hamid Nafisi**